

## Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en Cabo Verde



El [Acuerdo Básico de Cooperación Técnica entre el Gobierno de la República Federativa de Brasil y el Gobierno de la República de Cabo Verde](#), fue firmado el 28 de abril de 1977 y promulgado el 16 de diciembre de 1980, considerando el interés común en acelerar el desarrollo social y económico de los dos países.

El 27 de junio de 2008, fue firmado el [Programa Ejecutivo Relativo al Acuerdo Básico de Cooperación Técnica y Científica para implementación del Proyecto "Apoyo Técnico para Implantación de Banco de Leche Humana en Cabo Verde".](#)

Una delegación brasileras estuvo en Cabo Verde, en mayo de 2008, para realizar una misión técnica con el objetivo de evaluar las posibilidades de transferencia de la tecnología de Bancos de Leche Humana en bases adaptables a la realidad local de aquel país.

[Sepa más](#)

Para ejecución de la primera etapa del proyecto (pasantía teórica práctica para capacitación de multiplicadores) estuvieron en Rio de Janeiro en el período del 27 de abril al 01 de mayo de 2009, cuatro técnicos de Cabo Verde. La programación incluye visita técnica a los Bancos de Leche Humana del Hospital Herculano Pinheiro y del Hospital Antônio Pedro, y talleres de trabajo en el BLH del Instituto Fernandes Figueira. [Vea fotos](#).

Una misión de cooperación internacional fue realizada en el período del 04 al 11 de julio de 2010, por los representantes brasileros Paulo Ricardo da Silva Maia, RedBLH/Fiocruz y Marcelo Santos, ABC/MRE, con el objetivo de establecer con las autoridades del área de Salud del Gobierno de Cabo Verde las bases técnicas para dar continuidad al proyecto. [Sepa más](#)

En la ocasión, quedó decidido que el BLH será implantado en el Hospital Central da Praia - Agostinho Neto, que tiene el título de Hospital Amigo Del Niño y es referencia para la parte sur de CaboVerde. La continuidad del proyecto para implantación/implementación del Banco de Leche Humana fue firmada entre las autoridades.

En el período del 06 al 10 de junio de 2011, los consultores de la RedBLH Dr. Franz Reis Novak (Fiocruz) y Dr. Paulo Ricardo da Silva Maia (Fiocruz), estuvieron en Cabo Verde realizando una misión de monitoreamiento y acompañamiento de la instalación y preparación de los equipamientos. Más información [aquí](#)

Dando continuidad al proyecto "Apoyo Técnico para Implementación de Banco de Leche Humana en Cabo Verde", tres profesionales de Cabo Verde estuvieron en Brasilia/DF, del 04 al 08 de julio de 2011, para una visita técnica donde conocieron el trabajo y la actuación de los Bancos de Leche Humana del Distrito Federal y compartieron conocimientos con los profesionales.

Más información [aquí](#)

Del 26 de Julio al 13 de agosto de 2011, los consultores de la Red de Bancos de Leche, Sandi Yurika Callejon de Faria Sato (SES/DF), Maria Angela Dias Gonçalves Monteiro (SES/DF) y Maria Marly Lopes Vieira Peixoto (BLH de la Maternidad Escuela Assis Chateaubriand/Ceará) estuvieron en la Ciudad de Praia, Cabo Verde, para dictar el curso de Procesamiento y Control de Calidad de la leche humana. Más información [aquí](#)

En el periodo del 07 al 09 de marzo de 2012, los profesionales de la Red de Bancos de Leche Humana, Dr. João Aprigio Guerra de Almeida (IFF/FIOCRUZ), Ms Isis Gorete da Silva (IFF/FIOCRUZ) y Dra. Danielle Aparecida da Silva (IFF/FIOCRUZ) estuvieron en Cabo Verde para dar continuidad al proyecto de cooperación técnica “Apoyo Técnico para implementación de Banco de Leche Humana en Cabo Verde”. Más información [aquí](#)

El Centro de Referencia de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana, localizado en el Instituto Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz), recibió entre los días 03 y 14 de septiembre de 2012, profesionales de salud del BLH de Cabo Verde. El objetivo de la visita fue el curso de procesamiento y control de calidad de leche humana, realizado en Rio de Janeiro. Más información [aquí](#)

Entre los días 29 de noviembre y 06 de diciembre de 2012, un equipo de técnicos de la Red de Bancos de Leche Humana visitaron Cabo Verde, en África, con el objetivo de implantar el ‘Sistema de Gestión e Información para Bancos de Leche Humana’. Más información [aquí](#)

Entre los días 01 y 12 de abril de 2013, consultoras técnicas de la rBLH estuvieron en África, para realizar el “Curso de actualización en la Iniciativa Hospital Amigo del Niño (IHAN) con base en la experiencia de Brasil, buscando la promoción de la lactancia materna”. Más información [aquí](#)

Entre los días 02 y 06 de diciembre de 2013, el técnico de la rBLH (rBLH/FIOCRUZ), Paulo Ricardo Maia y de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE), Paulo Barbosa Lima, realizaron la misión para evaluación del proyecto “Apoyo técnico para implantación de Banco de Leche Humana en Cabo Verde”. Más información [aquí](#)

## **Missão de prospecção para nova fase de projeto**

Na semana de 8 a 12 de maio de 2017, a delegação brasileira composta por representantes do Ministério da Saúde (MS), da Agência Brasileira de Cooperação (ABC) e da Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) realizou missão de prospecção para a nova fase do projeto Banco de Leite Humano (BLH) em Cabo Verde. O objetivo foi subsidiar a negociação entre o governo brasileiro e o governo cabo-verdiano para ampliação e fortalecimento do BLH no país africano.

Leia mais [aqui](#)

## **II Fase do Projeto Banco de Leite Humano em Cabo Verde é assinada**

Em 16 de fevereiro de 2018, foi realizada cerimônia simbólica de assinatura do projeto de cooperação "Apoio técnico para a implantação de Banco de Leite Humano em Cabo Verde", com a participação do Embaixador do Brasil em Cabo Verde, José Carlos de Araújo Leitão, do Ministro da Saúde de Cabo Verde, Arlindo do Rosário, da Diretora Nacional da Saúde, Maria da Luz, e demais profissionais da saúde. Leia mais [aqui](#)

No âmbito do novo projeto de cooperação em Banco de Leite Humano, foi realizada a atividade de capacitação de um técnico de manutenção de equipamentos do Hospital Agostinho Neto, no Instituto Nacional de Saúde da Mulher, da Criança e do Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz). Mais informação [aqui](#)